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Prodecon y SAT van por más recaudación para el Paquete Económico 2022 

El Paquete Económico 2022 propone que los acuerdos conclusivos tengan un plazo 

máximo de 12 meses para resolverse, lo cual, va aumentar la demanda de este 

proceso y la recaudación a través de éstos, dijo Luis Fernando Balderas Espinosa, 

subprocurador de Acuerdos Conclusivos de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon). 

“Esto va a generar certeza, lo que siempre hemos buscado es que los acuerdos 

conclusivos se logren en el menor plazo posible, lo que nos va a dar la posibilidad 

de agilizar el proceso, evitar las prórrogas por parte de las autoridades fiscales y 

que el contribuyente tenga pleno conocimiento de que el procedimiento no va a 

durar más de 12 meses”, comentó Balderas Espinosa en entrevista con El Heraldo 

de México. 

Los acuerdos conclusivos son una herramienta mediante la cual Prodecon 

interviene y ayuda al contribuyente para que éste llegue a un acuerdo con el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) y pague los impuestos correspondientes; 

actualmente no existe un plazo definido para la conclusión de éstos Balderas 

Espinosa, quien es responsable de los Acuerdos Conclusivos y gestión institucional 

de la Prodecon, detalló que en lo que va del año las solicitudes de estos procesos 

de mediación han aumentado 18 por ciento, con respecto a todo 2020. 

De acuerdo con Prodecon, entre 2014 y agosto de 2021, la recaudación por esta 

figura de mediación asciende a 90 mil 851 millones de pesos; tan sólo en los 

primeros ocho meses de este año, se registra una tributación de 16 mil 84 millones 

de pesos, a las arcas públicas. 

“Ha traído muchos beneficios, tan sólo en lo que va de este año se ha posicionado 

una recaudación mayor a lo que logramos en todo 2020, (…) con el cambio hay más 

certeza y es posible que se incremente la demanda de estos acuerdos y la 

recaudación”, destacó el subprocurador de la Prodecon. 

El funcionario comentó que todas las modificaciones que plantea el Paquete 

Económico en términos de la recaudación son positivas, ya que simplifica los 

trámites y a su vez da certeza y confianza a los contribuyentes. 

Según el ombudsman fiscal, 80 por ciento corresponde a empresas, y 20 por ciento 

restante a personas físicas. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/22/prodecon-sat-van-por-mas-recaudacion-para-el-paquete-economico-2022-337557.html
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PLATAFORMA KABIL-DEFENSA TRIBUTARIA DE LA PRODECON AYUDARÁ A 

AGILIZAR PROCESOS 

Es importante que todas las dependencias gubernamentales sigan apostando por 

crear alternativas con herramientas digitales 

Kabil no sustituirá el trabajo que se hace en la Prodecon, sólo llegará a reforzarlo 

  

Al inicio de este mes, la Procuraduría de la Defensa al Contribuyente (Prodecon) 

lanzó la plataforma Kabil-Defensa Tributaria, que tiene como objetivo facilitar a los 

contribuyentes herramientas y facilitar trámites que se hacen ante este organismo, 

así como dar a conocer los derechos y obligaciones que se tiene como 

contribuyente. 

Hugo Fidel de Lira Reyes, delegado de la Prodecon en Aguascalientes, destacó que 

debido a la contingencia sanitaria por el covid-19 ha sido importante que todas las 

dependencias apuesten por herramientas digitales para facilitar trámites. 

“Además de los esfuerzos que hicimos, de poner a su servicio asesorías vía 

telefónica, chat o videoconferencia, buscamos otra herramienta para ofrecer otra 

alternativa para que tuvieran un primer contacto con la Prodecon para que pudieran 

resolver sus dudas”, comentó. 

Explicó que la plataforma está conformada por cinco herramientas, la primera se 

llama Prodebot que es un asistente virtual disponible 24/7 que ayudará a resolver 

dudas o problemáticas en materia fiscal a través de una mensajería donde ofrece 

servicios de asesoría, quejas, reclamaciones, representación legal o acuerdos 

conclusivos. Este asistente detallará qué procedimientos se deberán seguir para 

facilitar los trámites de la Prodecon. 

El segundo apartado habla sobre cultura contributiva en donde se encuentra un par 

de libros gratuitos, uno dirigido a personas menores de 15 años en donde se 

abordan conceptos básicos de derechos fiscales; el segundo enfocado a jóvenes 

emprendedores en donde detalla los aspectos fiscales que deberían cumplir al tener 

una empresa. 

En tutoriales de servicios, la tercera herramienta de la plataforma, se encuentran 

cinco videos en donde explican cómo llenar los formatos disponibles en línea para 

iniciar algún proceso de defensa. De no desear llenar estos formatos, también están 

disponibles plantillas de solicitudes escritas para iniciar trámites. 

 

https://www.lja.mx/2021/09/plataforma-kabil-defensa-tributaria-de-la-prodecon-ayudara-a-agilizar-procesos/
https://www.lja.mx/2021/09/plataforma-kabil-defensa-tributaria-de-la-prodecon-ayudara-a-agilizar-procesos/
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Por último, se tienen formularios de escritos en donde, además de los servicios que 

comúnmente presta Prodecon, también están disponibles otro tipo de escritos, 

solicitudes y medios de defensa que pueden hacer valer los contribuyentes para 

proteger sus derechos. 

En total están 75 formularios escritos en esta primera etapa que podrían ayudar a 

solicitar la devolución de saldos a favor de ISR, de pagos indebidos, para hacer 

avisos de RFC, solicitar condonaciones de multas, solicitudes de prescripción e 

incluso se tienen formatos de quejas más específicos. Todos los formatos fueron 

revisados y autorizados previamente por las autoridades de Prodecon, por lo que 

es información confiable para los contribuyentes. 

“Esta plataforma de ninguna manera sustituye el trabajo que hacemos en Prodecon, 

finalmente viene a reforzarlo, para ser el primer contacto y de alguna manera 

sentirnos más cercanos a los contribuyentes que tendrán la comodidad de iniciar el 

trámite en cualquier momento”, subrayó. 
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Bloqueo de cuentas bancarias ya lo pueden hacer otras autoridades 

 

El bloqueo de cuentas bancarias ya no sólo se realiza por parte de la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF), a quienes caen en el listado del artículo 69-B del 

Código Fiscal de la Federación, que se presume son facturas y que pudieran tener 

operaciones vinculadas con recursos de procedencia ilícita. 

La Secretaría de Hacienda, autoridad responsable de emitir disposiciones para la 

prevención y detección de estos delitos, publicó recientemente en el Diario Oficial 

de la Federación la resolución que reforma, adiciona y deroga diversas de las 

disposiciones de carácter general a que se refieren los artículos 115 de la Ley de 

Instituciones de Crédito en relación con el 87-D de la Ley General de 

Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito y 95-BIS de este último 

ordenamiento, aplicables a las sociedades financieras de objeto múltiple. 

"Se hizo una adición a la lista de personas bloqueadas, el incremento de un nuevo 

supuesto para considerar como clientes o usuarios que se encuentran bloqueados 

para llevar a cabo operaciones en el sistema financiero, pues justamente estas 

personas físicas y morales que se encuentren en el listado definitivo al que se refiere 

el cuarto párrafo del artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación", explicó Aarón 

Huerta Hernández, delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon). 

Señaló que con la nueva disposición, las cuentas bancarias también pueden ser 

bloqueadas por otras autoridades, por ejemplo, una autoridad fiscal, si se tienen 

créditos fiscales pendientes de cubrir, pues es una medida para efecto de garantizar 

el pago de los mismos. 

En este sentido, dijo que si el contribuyente desconoce qué autoridad ha solicitado 

el bloqueo de sus cuentas, así como el acto que dio origen a este modo de actuar, 

o bien, sobre otros temas de carácter fiscal, la Prodecon puede apoyarle a través 

de sus servicios gratuitos de asesoría, ya sea personalizada, remota, vía Zoom, por 

teléfono o en el sitio de internet. 

DUDAS 

Para resolver dudas sobre los requisitos y trámite, la Prodecon cuenta con 

el teléfono 871 711 0238 y también se puede escribir al correo 

electrónico oficialia.coahuila@prodecon.gob.mx 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1995682.bloqueo-de-cuentas-bancarias-ya-lo-pueden-hacer-otras-autoridades.html
mailto:oficialia.coahuila@prodecon.gob.mx
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UIF podrá bloquear más cuentas bancarias 

El bloqueo de cuentas bancarias ya no sólo se realiza por parte de la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) a quienes caen en el listado del artículo 69-B del 

Código Fiscal de la Federación, que se presume son factureras y que pudieran tener 

operaciones vinculadas con recursos de procedencia ilícita. 

La Secretaría de Hacienda, autoridad la responsable de emitir disposiciones para la 

prevención y detección de estos delitos, publicó recientemente en el Diario Oficial 

de la Federación la resolución que reforma, adiciona y deroga diversas de las 

disposiciones de carácter general a que se refieren los artículos 115 de la Ley de 

Instituciones de Crédito en relación con el 87-D de la Ley General de 

Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito y 95-BIS de este último 

ordenamiento, aplicables a las sociedades financieras de objeto múltiple. 

"Se hizo una adición a la lista de personas bloqueadas, el incremento de un nuevo 

supuesto para considerar como clientes o usuarios que se encuentran bloqueados 

para llevar a cabo operaciones en el sistema financiero, pues justamente estas 

personas físicas y morales que se encuentren en el listado definitivo al que se refiere 

el cuarto párrafo del artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación", explicó Aarón 

Huerta Hernández, delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon). 

Señaló que, con la nueva disposición, las cuentas bancarias también pueden ser 

bloqueadas por otras autoridades, por ejemplo, una autoridad fiscal, si se tienen 

créditos fiscales pendientes de cubrir, pues es una medida para efecto de garantizar 

el pago de los mismos. 

En este sentido, dijo que si el contribuyente desconoce qué autoridad ha solicitado 

el bloqueo de sus cuentas, así como el acto que dio origen a este modo de actuar, 

o bien, sobre otros temas de carácter fiscal, la Prodecon puede apoyarle a través 

de sus servicios gratuitos de asesoría. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1995997.uif-podra-bloquear-mas-cuentas-bancarias.html
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Ofensiva del SAT contra factureras y empresas fantasmas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) canceló el registro a 88.2 por ciento 

de los fedatarios públicos que tenían permiso para dar de alta en el Registro Federal 

de Contribuyentes (RFC) por medios remotos. Explicó que siete de cada 10 

contribuyentes que son inscritos mediante esta vía son factureras o 

empresas fantasmas. 

En total se canceló el registro a mil 425 de un total de mil 766 fedatarios 

incorporados al esquema de inscripción en el RFC por medios remotos, debido a 

que no cumplieron con actualizar información o no pudieron ser actualizados. 

 

El SAT da golpe a creación de empresas fantasma 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) notificará y dará de baja a 1,425 

fedatarios públicos, de un total de 1,766, que estaban autorizados para inscribir a 

personas morales y físicas en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC) vía 

remota. 

Análisis de inteligencia del SAT, comandado por Raquel Buenrostro, arrojan que 

hay una posibilidad mayor al 70.1%, de que las personas físicas y morales 

registradas por fedatarios vía remota sean ‘facturares o empresas fantasmas’, en 

comparación con las que se inscriben de manera física en las oficinas del SAT, 

informó el fisco en un boletín de prensa acompañado de la lista de 1,022 

fedatarios que incurren en alguna causal de cancelación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/09/22/economia/025n1eco
https://expansion.mx/economia/2021/09/21/sat-golpea-creacion-de-empresas-fantasma


                                                                                                                                                                                    

21 
 

 

SAT cancela cuentas de fedatarios públicos 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que después de llevar a cabo 

una revisión de los trámites de inscripción de 2006 a abril de 2021 sobre el 

cumplimiento de requisitos, canceló cuentas de fedatarios públicos inscritos al 

“esquema de inscripción en el RFC a través del fedatario público por medios 

remotos”. 

En un comunicado, el SAT refirió que los contribuyentes personas morales inscritos 

por fedatarios ofrecen principalmente servicios en el sector energético y financiero. 

Destacó que 37.2 por ciento de las ventas realizadas al sector público fueron 

productos y servicios del sector de hidrocarburos tales como petróleo, gas y gas 

natural. 

 

Calderón y Peña condonaron a la IP impuestos por 366 mil mdp 

Un grupo de 58 empresas, entre ellas cuatro de los mayores bancos del país y las 

dos grandes televisoras, se beneficiaron de la condonación de impuestos en los dos 

sexenios anteriores por un monto de 189 mil 18 millones de pesos, que dejaron de 

ingresar a la hacienda pública, expuso ayer el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

El total de impuestos condonados a empresas en los gobiernos de los ex 

presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña fue de 366 mil 174 millones, añadió. 

Las 58 empresas citadas ayer en la conferencia de prensa mañanera son las que 

recibieron beneficios por más de mil millones de pesos cada una, explicó. 

 

Presión fiscal, principal preocupación de la alta dirección en México 

Los directivos de las empresas en México tienen inquietudes sobre el manejo fiscal 

que se buca hacer en el país, pues ven como riesgoso la posibilidad de que se 

planteen nuevas reglas parar de aumentar la recaudación, además de temer una 

mayor presión para transparentar sus movimientos ante el fisco, reveló la consultora 

internacional KPMG. 

De acuerdo con el estudio “Global CEO Outlook 2021”, tres de cada cuatro 

encuestados mexicanos consideran que la presión ejercida sobre las finanzas 

públicas por la respuesta a la pandemia ha aumentado la urgencia de la cooperación 

multilateral en el sistema fiscal global. 

https://www.milenio.com/negocios/sat-cancela-cuentas-de-fedatarios-publicos
https://www.milenio.com/temas/sat
https://www.jornada.com.mx/2021/09/22/economia/022n1eco
https://www.razon.com.mx/negocios/presion-fiscal-principal-preocupacion-alta-direccion-mexico-452437
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Evaden 91 mdp con diesel ilegal 

A pesar de los esfuerzos del Gobierno de federal por combatir la importación ilegal 

de combustibles, y en especial del diesel, este delito continúa siendo un grave 

problema para el mercado, resaltó César Cadena Cadena, presidente del Clúster 

Energético de Nuevo León. 

Explicó que las ventas oficiales -de Pemex y empresas privadas que importan el 

combustible- a julio pasado ascienden a 48 millones 722 mil litros diarios, unos 12 

millones 421 mil litros menos que en julio 2019. 

 

¿Cómo beneficiarte de las nuevas reglas del SAT? 

El gobierno federal presentó el Paquete Económico 2022 y una de sus principales 

propuestas para el próximo año es la creación de un Régimen Simplificado de 

Confianza. 

 Con esta propuesta hecha por Hacienda al Congreso, la autoridad fiscal busca que 

los contribuyentes paguen menos impuestos, así como reducirles los trámites 

administrativos para que lo hagan de una manera  más sencilla. 

 

Cancela el SAT registro de mil fedatarios públicos 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) canceló las cuentas de mil 22 

fedatarios públicos, entre notarios públicos y corredores, que estaban inscritos en 

el "Esquema de inscripción en el RFC a través del fedatario público por medios 

remotos" por no presentar su aviso de renovación o incumplir con la documentación 

necesaria. 

De un registro de mil 766 fedatarios en este esquema, sólo 744 presentaron aviso 

de renovación de vigencia ante el SAT durante los meses de junio y julio de 2021, 

pertenecientes principalmente a la Ciudad de México, Jalisco y Nuevo León, informó 

el organismo en un comunicado. 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://lasillarota.com/dinero/como-beneficiarte-de-las-nuevas-reglas-del-sat/562713
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/cancela-el-sat-registro-de-mil-fedatarios-publicos/ar2262978?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
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Sugieren que guía de mercancías sea usada como carta porte 

En la entrega de última milla de mercancías es viable que el actual requisito de guía 

terrestre, que acompaña a los productos en su traslado, sea usada como carta porte 

y evitar duplicidad de trámites, planteó SEKO Logistics. 

La última milla, que es la parte final de la entrega de un producto, va acompañada 

de una guía terrestre que es un documento en el que se detalla el punto de salida y 

de llegada, expresó Manuel Díaz, presidente de la empresa. 

 

SAT trabaja para que el RFC sea obligatorio a partir de los 18 años 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene planteado que, a partir de los 

18 años, las personas físicas tramiten de manera obligatoria su Registro Federal de 

Contribuyentes (RFC). 

La dependencia propuso en el Paquete Económico 2022 la modificación al Artículo 

27 del Código Fiscal de la Federación (CFF), mismo que indica que las personas 

físicas y morales (empresas) están obligados a presentar periódicamente su 

Declaración Anual o sus comprobantes fiscales digitales con el objetivo de justificar 

los ingresos que perciben. 

 

¿Qué es la discrepancia fiscal, de acuerdo con el SAT? 

CIUDAD DE MÉXICO.- Una persona puede entrar en discrepancia fiscal cuando 

sus erogaciones son superiores a los ingresos percibidos. Dicho de otra manera, 

cuando la autoridad fiscal, en este caso el SAT, comprueba que los gastos hechos 

en un año son mayores a los ingresos declarados y comprobados. 

Discrepancia fiscal significa, entre otras cosas, que una persona paga menos 

Impuesto Sobre la Renta (ISR) del que debería. Para calcular esto, se toman en 

cuenta distintos gastos. 

 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/piden-avalar-guia-terrestre-como-carta/ar2262217?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a78--
https://www.televisa.com/noticias/sat-trabaja-para-que-el-rfc-sea-obligatorio-a-partir-de-los-18-anos/
https://noticieros.televisa.com/tag/sat/
https://www.televisa.com/noticias/cuanto-dinero-destinara-el-paquete-economico-2022-a-la-pension-de-adultos-mayores/
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/que-es-la-discrepancia-fiscal-de-acuerdo-con-el-sat/137526
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/ahorrar-en-una-tanda-podria-traerte-problemas-con-el-sat/137194
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¿Debo declarar ante el SAT el dinero de la tanda?  

Para el Servicio de Administración Tributaria (SAT) los sistemas de tandas o cajas 

son medios de ahorro informales y puede que enciende sus alarmas si se trata de 

depósitos superiores a los 15 mil pesos. Por lo que en los contribuyentes surge la 

duda ¿es necesario hacer una declaración de mi tanda?. Te explicamos.  

El SAT puede iniciar una investigación en tus cuentas por depósitos mayores de 15 

mil pesos, sin embargo ante la pregunta sobre si es necesario declarar ese dinero, 

la respuesta es no, en la mayoría de los casos.  

 

Lista negra del SAT 2021 – ¿Qué es y cómo puedo consultarla? 

Los contribuyentes incumplidos o que tienen operaciones presuntamente 

inexistentes, se encuentran en las “listas negras” del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) 2021; ¡Ten cuidado! Podría afectarte. 

Estos datos son publicados por la Secretaría de Hacienda, como una medida 

preventiva, puedes checarlos si deseas entablar una relación financiera saludable. 

Esta lista del SAT 2021 contienen el nombre, la denominación social y 

el Registro Federal del Contribuyente (RFC) de aquellos que están en alguno de los 

escenarios y supuestos previstos en el artículo 69-B del Código Fiscal de la 

Federación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.politico.mx/debo-declarar-ante-el-sat-el-dinero-de-la-tanda
https://politico.mx/sl/5dZt
https://tolucalabellacd.com/2021/09/21/economia/lista-negra-del-sat-que-es-y-como-consultarla-070195/
https://tolucalabellacd.com/2021/09/02/noticias/no-declaraste-compra-venta-de-tu-auto-al-sat-cuidado-podrias-obtener-una-multa-070195/
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Servicios tributarios en México tendrán que cambiar ante Reforma Fiscal 2022 

León, Gto.- La nueva Reforma Fiscal 2022 tendrá que efectuar cambios en los 

procesos tributarios a nivel nacional, ya que actualmente con las deficiencias que 

se tienen en el Sistema de Administración Tributaria (SAT), para el próximo año se 

multiplicará el trabajo para los asesores del organismo, los legisladores tendrán que 

analizar bien la propuesta del nuevo régimen de confianza para que los nuevos 

contribuyentes no batallen para cumplir con el mismos, así lo expresó el contador 

público, Ignacio Javier Chávez Borrego. 

“No sé lo que vaya a pasar con esta entrada masiva de contribuyentes que está 

esperando el Gobierno Federal el próximo año, si ahorita tenemos problemas, 

imagínense cuando se incremente un 10 o un 15 por ciento las actividades 

empresariales que ahorita no están y que pensamos que pudieran estar, es algo 

que debe atender la autoridad”, mencionó. 

 

Más de 900 empresas simulan operaciones ante el fisco 

En lo que va de 2021, la lista de empresas que simulan operaciones ante el fisco 

suma a 914 factureras, de acuerdo con distintos oficios girados por el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP). 

De acuerdo con 29 oficios emitidos en el Diario Oficial de la Federación, las 

autoridades identificaron que estas compañías “emitieron comprobantes fiscales sin 

contar con los activos, personal, infraestructura o capacidad material para prestar 

los servicios o producir, comercializar o entregar los bienes que amparan tales 

comprobantes". 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/servicios-tributarios-en-mexico-tendran-que-cambiar-ante-reforma-fiscal-2022-7241328.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mas-de-900-empresas-factureras-simulan-operaciones-ante-el-fisco-7241387.html
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Famosos que han tenido problemas con el SAT y Hacienda   

Desde hace algunos meses, incluso recientemente, el nombre de algunos 

famosos como Alfredo Adame, Laura Bozzo y la más reciente, Gloria Trevi, han 

estado en el ojo del huracán debido a que se han visto envueltos en problemas con 

el SAT o con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, por tener denuncias o 

procesos en su contra, por lavado de dinero o delitos fiscales. 

Algunos se encuentran en proceso y otros más están prófugos de la justicia, por lo 

que a continuación te presentamos una lista con cinco celebridades que han 

encabezado este tipo de problemas en la actualidad. 

 

El SAT viene ‘bravo’: aumentará vigilancia en tus depósitos en efectivo 

Para cerrar la pinza en la fiscalización del manejo de efectivo de las personas, la 

iniciativa de Ley de Ingresos de 2022 propone incrementar las obligaciones para 

que las instituciones financieras proporcionen información mensual, en lugar de 

anual, de los depósitos en efectivo que reciban los cuentahabientes. 

Elio Zurita, de la Comisión de Investigación Fiscal del Colegio de Contadores 

Públicos de la Ciudad de México, explicó que la obligación ya existía, los bancos 

debían reportar los depósitos en efectivo de más de 15 mil pesos, pero de manera 

anual. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/gossip/omg/artistas-que-han-tenido-problemas-con-el-sat-por-evasion-de-impuestos-7241079.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/22/el-sat-viene-bravo-aumentara-vigilancia-en-tus-depositos-en-efectivo/
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Aplicarán vacuna antiCovid a primeros 12 menores en Jalisco 

Tras haber interpuesto un juicio de amparo, 12 jóvenes, de entre 12 y 17 años de 

edad, consiguieron que el Gobierno de Jalisco les diera una cita para recibir la 

vacuna contra Covid-19, ya que el Plan Nacional de Vacunación aún no contempla 

inocular a este grupo de edad. 

 

Los jóvenes consiguieron el fallo a su favor mediante el Juez Séptimo del Tercer 

Distrito en Materia Civil y del Trabajo del Tercer Circuito, y fueron citados para la 

mañana de este miércoles en el centro de vacunación del Auditorio Benito Juárez 

para recibir su dosis. 

 

EEUU enviará 500 millones de dosis adicionales de vacunas a otros países 

Estados Unidos comprará y distribuirá en los países con menos recursos 500 

millones de dosis suplementarias de la vacuna Pfizer contra el Covid-19, indicaron 

este miércoles altos funcionarios de la administración estadounidense. 

El anuncio lo hará el presidente de Joe Biden durante una cumbre global sobre la 

pandemia que liderará de forma virtual al margen de la Asamblea General de las 

Naciones Unidas. 

 

México suma 815 nuevas muertes por covid y 12 mil 521 casos en 24 horas 

En las últimas 24 horas, México sumó 815 nuevas muertes por coronavirus SARS-

CoV-2 y 12 mil 521 contagios, con lo que se acumulan un total de 3 millones 585 

mil 565 casos y 272 mil 580 decesos, de acuerdo con el informe de la Secretaría de 

Salud. 

En el comunicado técnico también se contabilizan: 

509 mil 411 casos sospechosos 

64 mil 175 casos activos estimados 

6 millones 313 mil 625 casos negativos 

 

 

https://www.reforma.com/aplicaran-vacuna-anticovid-a-primeros-12-menores-en-jalisco/ar2262898?v=2
https://www.contrareplica.mx/nota-EEUU-enviara-500-millones-de-dosis-adicionales-de-vacunas-a-otros-paises-202122929
https://www.milenio.com/politica/mexico-suma-815-muertes-coronavirus-24-horas
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Jóvenes se vacunan a ritmo de reguetón en la Arena CDMX 

Aunque la vacunación aún no inicia en cuatro alcaldías de la Ciudad de México —

Álvaro Obregón, Coyoacán, Iztapalapa y Azcapotzalco— para jóvenes de 18 a 29 

años, la jornada avanzó este martes con la aplicación de segundas dosis para este 

grupo en Gustavo A. Madero y Xochimilco. 

En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL en la sede de la Arena Ciudad de 

México, que se instaló para evitar aglomeraciones para los habitantes de Gustavo 

A. Madero, se encontraba funcionando de manera ágil, en menos de 30 minutos 

salían los jóvenes inoculados. 

 

¡Buena noticia! OMS reporta que casos de COVID van a la baja en el mundo 

La cifra de nuevos casos de coronavirus continuó con su tendencia a la baja en la 

última semana, con un total de 3.6 millones de contagios reportados en todo el 

mundo, desde los cuatro millones de la semana anterior, informó la Organización 

Mundial de la Salud (OMS). 

El descenso de la semana pasada fue el primero relevante en más de dos meses, 

con menos infecciones por COVID-19 en casi todas las regiones del mundo. En su 

última actualización sobre la pandemia, publicada el martes, la OMS dijo que hubo 

importantes descensos en dos regiones: Oriente Medio, con un 22 por ciento 

menos, y el sudeste asiático, 16 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/jovenes-se-vacunan-ritmo-de-regueton-en-la-arena-cdmx
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/09/22/buena-noticia-oms-reporta-que-casos-de-covid-van-a-la-baja-en-el-mundo/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA


                                                                                                                                                                                    

29 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

30 
 

 

 

Obtiene Aeroméxico prórroga para su plan de reestructura 

Grupo Aeroméxico, que opera la principal línea aérea del País, informó que la Corte 

de Quiebras de Estados Unidos para el Distrito Sur de Nueva York aprobó una 

prórroga solicitada para que la firma presente su plan de reestructura. 

El nuevo plazo expira el 8 de octubre, dijo la aerolínea en un comunicado la noche 

del martes. 

 

Coloca KOF deuda sustentable por $9,400 millones 

Coca-Cola Femsa (KOF) anunció este miércoles la primera colocación de 

certificados bursátiles vinculados a la sostenibilidad en el mercado mexicano por un 

total de 9 mil 400 millones de pesos. 

 

En un comunicado, la compañía detalló que colocó certificados bursátiles a una tasa 

fija de 7.36 por ciento (Mbono+0.34 por ciento) por un monto de 6 mil 965 millones 

de pesos con plazo de 7 años y certificados bursátiles a una tasa variable de TIIE + 

0.05 por ciento por 2 mil 435 millones con plazo de 5 años. 

 

OPEP+ enfrenta dificultades para satisfacer la demanda de petróleo 

De nueva cuenta la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus 

aliados enfrentan dificultades para bombear petróleo y lograr satisfacer la demanda 

mundial, ante la recuperación económica de la pandemia covid-19.  

Distintos miembros de la OPEP+, tales como Nigeria, Angola y Kazajistán, han 

enfrentado estos obstáculos ante la carencia de inversiones o trabajos de 

mantenimiento. Este factor podría aumentar la presión de los mercados y elevar los 

precios de manera considerable, incluso Goldman Sachs prevé que aumente hasta 

los 80 dólares por barril.  

 

 

 

 

https://www.reforma.com/obtiene-aeromexico-prorroga-para-reestructura/ar2263190?v=3
https://www.reforma.com/coloca-kof-deuda-sustentable-por-9-400-millones/ar2263178?v=2
https://www.dineroenimagen.com/economia/opep-enfrenta-dificultades-para-satisfacer-la-demanda-de-petroleo/137520
https://www.dineroenimagen.com/mercados/precio-del-petroleo-se-elevara-hasta-los-80-dolares-por-barril-preve-goldman-sachs/133844
https://www.dineroenimagen.com/mercados/precio-del-petroleo-se-elevara-hasta-los-80-dolares-por-barril-preve-goldman-sachs/133844
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El T-MEC apuntala IED para industria acerera 

México captó 2,100 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) para 

la construcción de dos plantas de producción de acero que comenzarán 

operaciones en el segundo semestre del 2021 y el primer semestre del 2022. 

Como parte de esas inversiones, México recibió 975 millones de dólares en la 

primera mitad del año actual en la fabricación de productos de hierro y acero, un 

récord para un periodo similar. 

 

Reino Unido evalúa ingresar al T-MEC, afirma diario británico 

El gobierno de Reino Unido evalúa adherir a su país al Tratado entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC), difundió el diario inglés The Telegraph, citando 

fuentes anónimas. 

El gobierno británico ha impulsado un tratado de libre comercio con Estados Unidos, 

tras la salida de Reino Unido de la Unión Europea. 

 

El unicornio Kavak levantó 700 millones de dólares y se convierte en la segunda 

startup más valiosa de América Latina 

El unicornio mexicano Kavak levantó una ronda de financiamiento Serie E por 700 

millones de dólares y se convirtió así en la segunda startup más valiosa de América 

Latina, con una valuación de 8,700 millones de dólares, después del neobanco 

brasileño Nubank. Esta ronda fue liderada por General Catalyst y estuvo 

acompañada por Tiger, Spruce House, D1, SEA, Founders Fund, Ribbit y el gigante 

japonés Softbank. 

De acuerdo con el director en México de este unicornio de la compraventa de autos 

seminuevos, Alejandro Guerra, los recursos  de esta nueva inversión, que se dio 

apenas cuatro meses después de que la compañía levantara su Serie D por 485 

millones de dólares, serán destinados a dos objetivos: el mejoramiento de la 

experiencia de usuario y su expansión a otros países emergentes. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/El-T-MEC-apuntala-IED-para-industria-acerera-20210922-0029.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Reino-Unido-evalua-ingresar-al-T-MEC-afirma-diario-britanico-20210922-0028.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Kavak-duplica-su-valor-y-se-convierten-en-la-segunda-startup-mas-valiosa-de-Latinoamerica-20210922-0038.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Kavak-duplica-su-valor-y-se-convierten-en-la-segunda-startup-mas-valiosa-de-Latinoamerica-20210922-0038.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Nadie-ha-logrado-en-cuatro-anos-lo-que-nosotros-en-Mexico-Carlos-Garcia-director-general-del-unicornio-Kavak-20201001-0078.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Nadie-ha-logrado-en-cuatro-anos-lo-que-nosotros-en-Mexico-Carlos-Garcia-director-general-del-unicornio-Kavak-20201001-0078.html
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Por pandemia, las oficinas son las más estancadas en primer trimestre de 2021 

Al cierre del primer trimestre de 2021, dentro de la industria inmobiliaria, las oficinas 

son las únicas que mantienen una contracción, mientras que el resto de los 

subsectores registran importantes avances, reveló el Reporte Inmobiliario 2021, 

elaborado por Lamudi. 

Según el estudio, la demanda de oficinas registra una contracción anual de 3 por 

ciento; la demanda del sector residencial y de terrenos tiene un crecimiento anual 

de 56.4 por ciento y 107 por ciento, respectivamente. 

 

SE y Mastercard convienen impulso para las Pymes 

Para impulsar iniciativas que impactarán en la digitalización de pagos, inclusión 

financiera y desarrollo económico del país, con un enfoque en inclusión de género 

y en beneficio de las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes), la 

Secretaría de Economía (SE) y Mastercard firmaron un convenio de colaboración. 

El documento será vigente hasta el 30 de noviembre de 2024 y busca que, en este 

tiempo, las MiPymes y personas emprendedoras se integren a la economía digital 

por medio de un intercambio de asesoría técnica, productos, servicios e información. 

 

México reprueba en Bienestar Material 

México se ubicó entre los 10 países con menor calificación en Bienestar Material, 

de una lista de 43 naciones integradas en el estudio Índice Global para la Jubilación, 

elaborado por el fondo de inversión francés, Natixis Investment Managers. 

En la clasificación del décimo cuarto fondo de inversión más grande del mundo, 

México obtuvo una calificación de 42 por ciento en el apartado de Bienestar 

Material, que integra el desempeño de tres indicadores: índice de igualdad de 

ingresos, ingreso per cápita, así como el índice de desempleo. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/22/por-pandemia-las-oficinas-son-las-mas-estancadas-en-primer-trimestre-de-2021-337560.html
https://www.razon.com.mx/negocios/mastercard-convienen-impulso-pymes-452524
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-reprueba-en-bienestar-material-7243687.html
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Vienen cambios en las casas de bolsa mexicanas: CNBV propone ajustes 

Con el objetivo de incentivar la operación en las bolsas de valores, promover la sana 

competencia, y proteger al inversionista, la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV) presentó un anteproyecto que modifica las disposiciones por las 

que se rigen las casas de bolsa. 

En un comunicado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indicó que 

la CNBV mandó la iniciativa al portal de anteproyectos de la Comisión Nacional de 

Mejora Regulatoria (CONAMER) a fin de modificar las Disposiciones de carácter 

general aplicables a las 35 casas de bolsa. 

 

Citibanamex prevé recuperación más moderada en lo que resta del año 

La recuperación de la economía mexicana será más moderada en lo que resta del 

año, respecto de lo observado en los primeros meses de 2021, debido a una 

desaceleración en la industria manufacturera y del consumo interno, señaló 

Citibanamex. 

Al presentar los resultados de la Encuesta Citibanamex de expectativas, Iván Arias, 

director de estudios económicos de esa firma, comentó que persiste debilidad en el 

mercado laboral y hay cierta cautela de los empresarios para invertir en el país. 

“En la segunda mitad habrá recuperación, pero a un ritmo más moderado, incluso 

vemos desaceleración en Estados Unidos, y el consumo y la inversión crecerían 

gradualmente, hay debilidad en el mercado laboral, cautela de los empresarios para 

invertir y eso afectaría el dinamismo a la demanda interna”, dijo el analista en 

videoconferencia. 

 

A la CFE se le ‘sube’ el gas… y Gobierno tendrá que desembolsar más 

El invierno podría provocar que el precio de referencia del gas natural alcance una 

cifra de doble dígito, por lo que el Gobierno de México tendría que destinar más 

recursos para subsidiar la energía eléctrica que genera la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) con ayuda de este insumo, coincidieron expertos. 

El precio de referencia del gas natural ha rondado los 5 dólares por millón de BTU 

durante los últimos días. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/21/vienen-cambios-en-las-casas-de-bolsa-mexicanas-cnbv-propone-ajustes/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/22/economia/citibanamex-preve-recuperacion-mas-moderada-en-lo-que-resta-del-ano/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/21/alzas-en-precios-del-gas-natural-haran-que-cfe-requiera-mas-subsidios-preven-especialistas/
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Paros no programados en refinerías de Pemex aumentaron 27% en 8 meses 

Ciudad de México. Entre enero y agosto el número de paros no programados en las 

seis refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó 27 por ciento respecto a 

igual periodo de 2020, dijo el experto del sector energético Ramses Pech. 

Al participar en un foro organizado por la Asociación Mexicana de Proveedores de 

Estaciones de Servicio (Ampes), comentó que en el periodo referido han ocurrido 

279 paros en esas plantas de la empresa estatal. 

El especialista acotó que este tipo de eventos ocurren cuando alguna planta de la 

refinería se detiene, como puede ser la coquizadora, la torre de destilación u otra 

área. 

 

Gobierno mete a la Marina hasta en la Secretaría de Economía 

La inclusión de la Secretaría de Marina (Semar) en el Comité Nacional para la 

Facilitación del Comercio se decidió desde el 29 de junio, aunque fue decretada 

oficialmente hasta el 21 de septiembre, cuando se publicó en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) la actualización del grupo de dependencias que integran el grupo. 

El decreto justifica la inclusión de la Marina en el Comité señalando las nuevas 

atribuciones de la dependencia, que incluyen “representar al país en 

las negociaciones de los Tratados Internacionales en materia marítima en el ámbito 

de su competencia regular las comunicaciones y transportes por agua; regular, 

promover y organizar a la marina mercante, entre otras”. 

 

Eligen a José Abugaber como nuevo líder de Concamin 

Ciudad de México. Con 85 por ciento de votos a favor, José Abugaber Andonie fue 

electo como nuevo presidente de la Confederación de Cámaras Industriales 

(Concamin). 

El empresario productor de calzado es originario de Guanajuato y relevará a 

Francisco Cervantes Díaz el próximo viernes durante la Asamblea General 

Ordinaria del organismo del sector privado. 

Abugaber Andonie está al frente de la empresa Calzado Comando, ha sido 

presidente de la Cámara Industrial del Calzado del Estado de Guanajuato y del 

Consejo Coordinador Empresarial de León. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/21/economia/paros-no-programados-en-refinerias-de-pemex-aumentaron-27-en-8-meses/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/21/gobierno-mete-a-la-marina-hasta-en-la-secretaria-de-economia/
jornada.com.mx/notas/2021/09/21/economia/eligen-a-jose-abugaber-como-nuevo-lider-de-concamin/
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Adiós, Europa... hola ¿México? Reino Unido quiere unirse al T-MEC 

Inglaterra, sal de ahí... esa no es tu familia. 

En un giro previsto por pocos, Reino Unido intentará incorporarse al Tratado entre 

México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 

Ante la caída de sus esperanzas de negociar un acuerdo bilateral con los 

estadounidenses, el gobierno del primer ministro Boris Johnson explorará la 

posibilidad de integrarse al tratado trilateral, según funcionarios consultados por la 

agencia Bloomberg. 

 

‘Keep calm’. Posible quiebra de Evergrande no golpeará como Lehman Brothers, 

según Citibanamex 

El impacto que tendría la posible quiebra de Evergrande puede ser más limitado 

que el caso del banco de inversión estadounidense Lehman Brothers, consideró 

Sergio Sergio Kurczyn, director de Estudios Económicos de Citibanamex. 

La inmobiliaria china tiene menos exposición internacional que la que tenía Lehman 

Brothers, además la mayoría de acreedores de la firma china son locales, dijo el 

especialista en una conferencia virtual. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/21/adios-europa-hola-mexico-reino-unido-quiere-unirse-al-t-mec/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/21/keep-calm-posible-quiebra-de-evergrande-no-golpeara-como-lehman-brothers-segun-citibanamex/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/21/keep-calm-posible-quiebra-de-evergrande-no-golpeara-como-lehman-brothers-segun-citibanamex/
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Ajustan mandos de GN en Guanajuato y Jalisco 

El Comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, informó en 

conferencia matutina que se realizaron cambios en los mandos de sus 

coordinaciones estatales en Guanajuato y Jalisco. 

 

"En cuanto a los coordinadores estatales, en este mes solamente tuvimos el cambio 

en el Estado de Guanajuato, donde entró el Comisario general Óscar Reyes Avila y 

en Jalisco, el Comisario Armando Toscano Yañez", dijo Rodríguez. 

 

Rompe en agosto récord de feminicidios con la 4T 

Aunque el Gobierno federal reportó que en agosto de este año se registró el menor 

nivel de homicidios, los feminicidios escalaron a 107, la cifra más alta en toda la 

gestión.  

 

En conferencia en Palacio Nacional, Rosa Icela Rodríguez, Secretaria de Seguridad 

Pública y Protección Ciudadana, explicó que el delito de feminicidio aumentó 8 por 

ciento de enero a agosto de este año en comparación con 2020. 

 

"Tengo confianza en que Biden acepte la propuesta que hicimos": AMLO 

El presidente López Obrador aseguró que tiene la confianza en que su homólogo 

estadounidense, Joe Biden acepte la propuesta que se le hizo para trabajar con el 

problema migratorio que involucra a Centro y Norteamérica. 

La propuesta se realizó la semana pasada, a través de una carta en la que hablaba 

de programas como Sembrando vidas y Jóvenes construyendo el futuro. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ajustan-mandos-de-gn-en-guanajuato-y-jalisco/ar2263194?v=4
https://www.reforma.com/rompe-en-agosto-record-de-feminicidios-con-la-4t/ar2263203
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/9/22/tengo-confianza-en-que-biden-acepte-la-propuesta-que-hicimos-amlo-337651.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/9/22/reduccion-de-23-en-delitos-de-fuero-federal-en-2021-rosa-icela-rodriguez-337640.html
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Persecución judicial en contra de 31 científicos despierta indignación 

Luego de que se diera a conocer a través de la columna Estrictamente Personal de 

Raymundo Riva Palacio que Alejandro Gertz Manero, a través de la Fiscalía General 

de la República (FGR) a su cargo, solicitó a un juez del Centro Federal de 

Readaptación Social Número 1 El Altiplano una orden de aprehensión en contra de 

31 científicos por los delitos de peculado, uso ilícito de atribuciones y facultades, 

operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada, la 

comunidad académica ha manifestado su indignación y solicita a la fiscalía que 

desista de la acción penal. 

Pese a que el juez no concedió la orden de aprehensión solicitada pero dio a la FGR 

un plazo de 15 días para sustentarla, la protesta se desencadenó en la red. El primer 

acto fue la petición de firmas a través de la plataforma change.org, denominada 

“Exigimos el fin a la persecución en contra de miembros de la comunidad científica”, 

y que hasta el cierre de esta edición llevaba 7,203 firmas. En ella se indica que la 

forma como se interrumpió el proceso judicial en curso y el hecho de haber radicado 

la causa en un penal de máxima seguridad destinado a delincuentes de la más alta 

peligrosidad, muestran que el fiscal general está tratando de atemorizar a quienes, 

desde la comunidad académica, han expresado pública y abiertamente sus 

diferencias con las actuales políticas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 

(Conacyt), y de perseguir a quienes ejercieron sus funciones con base en la 

normatividad entonces vigente que se guiaba por una concepción distinta sobre el 

desarrollo científico y tecnológico del país. 

 

No venimos a ganar una guerra, venimos a ganar la paz: SSPC 

Ante los reclamos de los senadores por la crisis de inseguridad que padece el país, 

la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 

Rodríguez, aseguró que la paz sí se puede construir con más abrazos, cordialidad, 

civilidad y hermandad. 

Al comparecer ante el Senado de la República, a donde acudió acompañada por los 

secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; de la Defensa 

Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de la Marina, Rafael Ojeda Durán; el titular de 

la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, y de la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF), Santiago Nieto Castillo, se enfrentó a los señalamientos de los senadores de 

oposición sobre la política de “abrazos, no balazos”. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Persecucion-judicial-en-contra-de-31-cientificos-despierta-indignacion-20210921-0164.html
https://www.razon.com.mx/mexico/rosa-icela-rodriguez-defiende-politica-abrazos-balazos-452487
https://www.razon.com.mx/ciudad/claudia-sheinbaum-mujer-resultados-afirma-rosa-icela-rodriguez-451978
https://www.razon.com.mx/ciudad/claudia-sheinbaum-mujer-resultados-afirma-rosa-icela-rodriguez-451978
https://www.razon.com.mx/210920/adan-augusto-titular-segob-reune-senadores-entablar-nueva-relacion
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Dictan a Fidel Kuri prisión preventiva en Toluca 

Este martes, una jueza de control adscrita al Juzgado Judicial de 

Toluca impuso prisión preventiva de carácter justificada al empresario y ex dueño 

del equipo de futbol de primera división Tiburones Rojos del Veracruz, Fidel Kuri 

Grajales, por su probable participación en el delito de fraude. 

La audiencia, con duración de casi cuatro horas en dicho Juzgado Judicial, tuvo 

como objetivo la formulación de imputación. El ministerio público expuso que el 

posible fraude del empresario en contra de Arrendadora Internacional Azteca S.A 

de C.V, asciende a 139 millones 200 mil pesos. 

 

Estrategia de "abrazos, no balazos" no significa que estemos de brazos cruzados, 

dice secretaria de Seguridad 

La estrategia presidencial de “abrazos, no balazos” no significa que en el gobierno 

federal estemos “cruzados de brazos” frente a la delincuencia organizada, la 

violencia y la inseguridad, aseveró la secretaria de Seguridad y Protección 

Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez. 

En el marco de su comparecencia ante el pleno del Senado de la República en la 

glosa del Tercer Informe, subrayó que la actual administración trabaja en erradicar 

las causas de la inseguridad, lejos de utilizar la fuerza pública, como en otros 

gobiernos.  

 

Scherer, Romo y Villalobos hicieron el lobby del glifosato en Palacio Nacional 

En abril de 2020, el presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, se 

reunió con miembros de su gabinete para encomendarles que redactaran un decreto 

presidencial. En esa ocasión, López Obrador les indicó que el decreto debía prohibir 

el maíz transgénico y el glifosato, un agroquímico que ha sido señalado por la 

Organización Mundial de la Salud como probable carcinógeno en humanos, entre 

otros daños serios a la salud y al medio ambiente. 

En aquella reunión, una parte del gabinete no estuvo de acuerdo con López 

Obrador. Las discusiones fueron acaloradas, aunque el presidente fue respaldado 

por un grupo de servidores públicos que comulgan con la agroecología, una 

corriente que se basa en transformar el sistema alimentario hacia alternativas que 

se equilibren con el crecimiento económico, el cuidado del medio ambiente, el 

bienestar social y la soberanía alimentaria. Es decir, que sea sostenible. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/dictan-a-fidel-kuri-prision-preventiva-en-toluca-7242571.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rosa-icela-rodriguez-estrategia-de-abrazos-no-balazos-no-significa-que-estemos-de-brazos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rosa-icela-rodriguez-estrategia-de-abrazos-no-balazos-no-significa-que-estemos-de-brazos
http://www.eluniversal.com.mx/nacion
http://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/scherer-romo-y-villalobos-hicieron-el-lobby-del-glifosato-en-palacio-nacional
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UAM y CIDE exigen cesar amenazas a científicos 

Tras darse a conocer que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió una 

carpeta de investigación por delincuencia organizada contra miembros del Foro 

Consultivo Científico y Tecnológico y exfuncionarios e investigadores del Conacyt, 

académicos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y del Centro de 

Investigación y Docencia Económicas (CIDE) exigieron “el cese de las amenazas y 

el amedrentamiento contra los 31 acusados. 

“Es tal la dimensión y gravedad de esta acusación que de inmediato llama la 

atención. ¿Científicas y científicos involucrados en delincuencia organizada?, 

¿profesores realizando operaciones con recursos de procedencia ilícita? Sin 

embargo, la sorpresa mayúscula es cuando se describe el presunto delito: la 

entrega ordinaria de recursos por parte del Conacyt para el funcionamiento del 

FCCyT, una organización perfectamente identificada en la Ley de Ciencia y 

Tecnología vigente en su momento”, cuestionó el Sindicato del Personal Académico 

del CIDE (SIPACIDE). 

 

TEPJF prevé confirmar multa a MC por triangulaciones de familia de Samuel García 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) prevé confirmar 

en última instancia que Movimiento Ciudadano se benefició “de manera dolosa” de 

las transferencias millonarias e indebidas realizadas por la familia del gobernador 

electo de Nuevo León, Samuel García, y que orquestó actos de simulación para 

triangular el dinero al Comité Ejecutivo Nacional y a la campaña por la gubernatura. 

MILENIO tiene una copia del proyecto que el magistrado José Luis Vargas entregó 

a sus pares y el cual presentará mañana a la Sala Superior para su votación. En él 

propone confirmar la multa que el Instituto Nacional Electoral (INE) volvió a aplicar 

por 28 millones 53 mil pesos a Movimiento Ciudadano por estas acciones ilegales y 

que deja a Samuel García exento de sanción. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/uam-y-cide-exigen-cesar-amenazas-cientificos
https://www.milenio.com/politica/tepjf-preve-confirmar-multa-mc-triangulaciones-millonarias
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Seguridad, migración, pandemia y energía: agenda de Ebrard para Asamblea 

General de ONU 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, participará en la 76 

Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que inició este 

martes en la sede central del organismo ubicada en Nueva York. 

Ebrard tendrá una agenda muy nutrida durante su visita a la ONU, pues se tiene 

programada su participación en la reunión del Consejo de Seguridad, en la cumbre 

sobre sistemas alimentarios, el diálogo de alto nivel sobre energía y también en un 

encuentro ministerial convocada por el secretario de Estado de Estados Unidos, 

Antony Blinken, en la que se abordarán temas relacionados con vacunas y 

migración, reveló el representante permanente de México ante las Naciones Unidas, 

Juan Ramón de la Fuente. 

 

A 11 días de trabajos de búsqueda, hallan cuerpos de Paola y Dilan en Cerro del 

Chiquihuite 

TLALNEPANTLA, Méx.- Binomios caninos ubicaron y rescataron los cuerpos de 

Paola y de su hijo Jorge Dilan, en la zona del deslave del Cerro del Chiquihuite, 11 

días después del derrumbe registrado en lo alto de la colonia Lázaro Cárdenas 

segunda sección. 

Autoridades mexiquenses confirmaron del hallazgo y rescate de los cuerpos de 

Paola de 22 años y de Jorge Dilan de cinco años, quienes fueron ubicados 

por binomios de la  Marina, Guardia Nacional y Ejército Mexicano, cuyos perros 

fueron fundamentales para ubicar a las víctimas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/seguridad-migracion-pandemia-energia-agenda-ebrard-onu
https://www.milenio.com/politica/seguridad-migracion-pandemia-energia-agenda-ebrard-onu
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cerro-del-chiquihuite-hallan-cuerpos-de-paola-y-dylan
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cerro-del-chiquihuite-hallan-cuerpos-de-paola-y-dylan
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli
https://www.eluniversal.com.mx/tag/derrumbe
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Piden talibanes participar en Asamblea General de la ONU 

Los talibanes solicitaron dirigirse a la Asamblea General de Naciones Unidas que 

se celebra esta semana en Nueva York, informó un portavoz de la organización. 

 

El comité de credenciales tendrá que dirimir el caso, dijo a la AFP el portavoz 

Stephane Dujarric. 

 

El secretario general, Antonio Guterres, recibió la carta del grupo en la que "solicita 

participar" en el debate de alto nivel, dijo Dujarric. 

 

Guterres alerta por polarización global 

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, afirmó que el mundo 

está en un momento crítico debido a la pandemia de covid-19 y la crisis climática. 

Estoy aquí para hacer sonar la alarma. Nuestro mundo nunca ha estado más 

amenazado. O más dividido. Nos enfrentamos a la mayor cascada de crisis de 

nuestra vida”, aseguró el titular del organismo en el primer día de la 76 Asamblea 

General de Naciones Unidas. 

 

Biden proclama nueva era de la diplomacia... con EU como líder 

Nueva York. En su primer discurso como presidente ante el máximo foro mundial 

de gobiernos, Joe Biden proclamó que Estados Unidos ha concluido el periodo de 

“guerra incesante y estamos abriendo una nueva era de diplomacia incesante”, 

resaltó la cooperación internacional y el multilateralismo como la respuesta a los 

desafíos mundiales –marcando el claro contraste con su antecesor–, pero también 

dejó claro que su país sigue siendo el líder del mundo. 

“Por primera vez Estados Unidos no está en guerra”, festejó Biden –aunque de 

inmediato críticos señalaron que Washington continúa operaciones bélicas en Irak 

y Siria y otras acciones de guerra en varios puntos del planeta– y afirmó que el 

poder militar “debe ser nuestro instrumento de último recurso, no el primero. No 

debería ser usado como la respuesta a cada problema” e incluso que no ayuda a 

combatir pandemias y otros retos trasnacionales. 

 

https://www.reforma.com/piden-talibanes-participar-en-asamblea-general-de-la-onu/ar2262961
https://www.excelsior.com.mx/global/guterres-alerta-por-polarizacion-global/1472870?utm_source=channel&utm_medium=global&utm_campaign=block-stage
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/22/mundo/biden-proclama-nueva-era-de-la-diplomacia-con-eu-como-lider/
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"Horroriza" en EU el maltrato a haitianos en Del Río, Texas 

Washington. Al enfrentar las presiones para detener la expulsión de migrantes 

haitianos, la Casa Blanca reiteró ayer que para el presidente Joe Biden son 

“horrorosas” y “atroces” las imágenes de agentes de la Patrulla Fronteriza a 

caballo intimidando a los caribeños que se aglomeraron debajo de un puente en 

Del Río, Texas. 

“No conozco a nadie que pueda ver ese video y no tener esa sensación”, resumió 

la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Jen Psaki, en declaraciones a CBS 

News. “Creo que es importante que la gente sepa que esto no es lo que somos. 

Esa no es la administración de Biden-Harris y vamos a continuar por supuesto con 

esa investigación y llegar al fondo de lo que sucedió”. 

 

El mundo tiene que despertar; está al borde del abismo: ONU 

Nueva York. El jefe de la diplomacia mundial no fue muy diplomático en su mensaje: 

“estoy aquí para hacer sonar la alarma: el mundo tiene que despertarse. Estamos 

al borde del abismo y actuando en el sentido equivocado. El mundo nunca ha estado 

tan amenazado… o tan dividido”. 

Antonio Guterres, secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU) 

inauguró ayer el debate anual de alto nivel de la Asamblea General afirmando que 

“enfrentamos la cascada de crisis más grande de nuestras vidas”, entre ellas la del 

cambio climático, la pandemia global, amenazas a la paz y los derechos humanos 

y crecientes brechas, mientras “la solidaridad está ausente en la acción, justo 

cuando más la necesitamos”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/22/mundo/horroriza-en-eu-el-maltrato-a-haitianos-en-del-rio-texas/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/22/mundo/el-mundo-tiene-que-despertar-esta-al-borde-del-abismo-onu/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Piso parejo. Para que no queden dudas en cuanto a los colores partidistas con 

los que se pintaron las alcaldías en la Ciudad de México, tras las elecciones, queda 

garantizada la seguridad para todos. Omar García Harfuch, secretario de Seguridad 

y Protección Ciudadana, señaló que se trabajará con todas las alcaldías en la 

disminución de la incidencia delictiva, sin importar el partido político. Indicó que en 

este tercer año de gobierno se han tenido muchos avances significativos, sin 

embargo, no están satisfechos todavía. El funcionario señaló que el objetivo es 

mejorar la percepción ciudadana, pero no hacerlo con cifras, sino con la baja de 

índices delictivos, y el programa de cuadrantes es la herramienta. Trabajo al 100%, 

y más, el del equipo García Harfuch. 

2. Escribiendo la historia. Lo acontecido ayer en el Senado es un parteaguas. Nunca 

antes habían comparecido los encargados de la seguridad nacional. Y fue toda una 

revelación, gracias a que el Senado promueve mayor transparencia. Revisar las 

políticas de seguridad con cuatro secretarios de Estado, era, hasta ayer, algo 

inusual, por no decir inaudito. Sin embargo, la capacidad de convocatoria del líder 

de la Jucopo, Ricardo Monreal, permitió el encuentro del Legislativo con los titulares 

de Gobernación, de la SSPC, Sedena y Semar, Adán Augusto López, Rosa Icela 

Rodríguez, Luis Cresencio Sandoval y José Rafael Ojeda. Hay voluntad, 

coordinación, y esmero por ser transparentes. Como nunca antes. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Iturbide revisitado 

El 9 de octubre de 1849, el gobierno de la República accedió a una petición 

largamente acariciada por los habitantes de Casas Viejas, Guanajuato: ponerle a 

su pueblo el nombre de Agustín de Iturbide. 

Veintiocho años antes, en los últimos meses de la Guerra de Independencia, el jefe 

del Ejército Trigarante había acantonado a sus fuerzas en ese lugar, a las faldas de 

la Sierra Gorda, en espera de un buen momento para vencer la resistencia en 

Querétaro, uno de los últimos bastiones realistas. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1472897
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/iturbide-revisitado/1472889
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

EZLN: “Chiapas, al borde de la guerra civil” 

Hace un año, al inicio del otoño, aquí recordábamos a Ricardo III: “este invierno de 

nuestro descontento se ha vuelto verano con el sol de York y todas las nubes que 

encapotaban nuestra casa están ya sepultadas en el fondo del océano”, dice en el 

célebre monólogo de la obra de William Shakespeare, pero lo cierto es que, como 

sabemos, Ricardo III terminó siendo un tirano terrible y su corona y casa real fueran 

derrotadas para siempre. 

Se impuso el descontento en 2020. Hoy iniciamos otro otoño y otro invierno de 

nuestro descontento, sin sol de York alguno que lo contenga. No será quizás tan 

duro como el vivido en 2020, pero existen pocas razones para ser muy optimista. 

La pandemia sigue entre nosotros a pesar de los avances, todavía parciales, de la 

vacunación. La crisis económica del año pasado fue de una profundidad inaudita y 

aún estamos lejos de haber recuperado siquiera el nivel del 2018 y, al mismo 

tiempo, vivimos una crisis de inseguridad que en muchos rincones del país atenaza 

a las autoridades y a la ciudadanía. Con una agenda con nuestro principal socio 

comercial —Estados Unidos— que a veces ronda en la esquizofrenia. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Aborto y objeción de conciencia 

Estoy a favor del derecho de las mujeres a interrumpir un embarazo de manera 

voluntaria. También estoy a favor que el personal sanitario no quiera llevar a cabo 

un aborto porque eso va en contra de sus creencias, lo que se conoce como 

“objeción de conciencia”. Entonces, cuando dos derechos están encontrados, ¿cuál 

tiene prevalencia? 

El tema no es teórico. Ayer, el New York Times publicó un artículo de cómo en 

España es legal el aborto, pero en muchos poblados hay hospitales que se rehúsan 

a hacerlos por objeción de conciencia. En la región alrededor de Aragón no hay un 

solo hospital público donde las mujeres puedan interrumpir un embarazo, como es 

su derecho hasta las 14 semanas después de la concepción. Tienen que trasladarse 

a otros lados y, a menudo, desembolsar dinero porque sólo les hacen un aborto en 

clínicas privadas. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/ezln-chiapas-al-borde-de-la-guerra-civil/1472888
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/aborto-y-objecion-de-conciencia/1472892
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MARÍA AMPARO CASAR 

Lo bueno y lo malo de la congruencia 

En política hay un dilema que puede y debe resolverse: el de la congruencia. Para 

ello habría que distinguir entre dos de sus acepciones. La congruencia interpretada 

como un conjunto de ideas y opiniones inalterables independientemente de las 

circunstancias, y la congruencia entendida como la correspondencia entre lo que se 

dice y lo que se hace, entre el discurso y la realidad. 

En México hay mucho de la primera y poco de la segunda. La inamovilidad de las 

ideas y opiniones es peligrosa en cualquier campo, desde la ciencia hasta la política. 

Impide cambiar conforme la realidad lo demanda. Imposibilita rectificar y enmendar. 

Es contraria al debate público como esencia de la democracia. 

 

ALICIA SALGADO 

Sener inicia proceso para revocar a... 

Primero fue la negativa de participación cruzada para la importación, 

almacenamiento y venta de combustibles y naftas, luego la modificación de las 

reglas de comercio exterior para prohibir la importación de combustibles en 

terminales diferentes de las de Pemex y, ahora, la revocación de permiso en dos 

terminales. 

Objetivo: recuperar el mercado mayorista de ventas de combustibles para Pemex 

TRI. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La mexicana Territorium, que dirige Guillermo Elizondo, arrancó su plan de 

expansión a Estados Unidos con el objetivo de sumar a más de 70 universidades a 

su plataforma Territorium CLR que, con el uso de inteligencia artificial, analiza las 

experiencias y habilidades de los estudiantes a través de un registro basado en 

blockchain que es verificado, alineado a los estándares y requerimientos que el 

sector laboral demanda. De acuerdo con la empresa, 60% de los empleadores 

considera que los recién egresados no cuentan con las competencias que necesitan 

para el empleo. En México, esta solución ya tiene más de 100 mil usuarios en 

diversas instituciones educativas. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/maria-amparo-casar/lo-bueno-y-lo-malo-de-la-congruencia/1472886
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/sener-inicia-proceso-para-revocar-trafigura/137535
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/137532
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que como invitado de los diputados Jorge Álvarez Máynez y Mauro Garza, de MC, 

el presidente de la Coparmex, José Medina Mora, estuvo muy activo en el Palacio 

de San Lázaro, cabildeando las propuestas del sector privado para el paquete 

económico 2022, justo en vísperas de que el secretario de Hacienda, Rogelio 

Ramírez de la O, comparezca mañana jueves ante el pleno de la Cámara de 

Diputados. 

Que hoy en el Tribunal Electoral Samuel García saldrá limpio de las triangulaciones 

que su familia realizó con MC sin que el partido se libre de ser exhibido por 

beneficiarse de manera dolosa y ventajosa con 14 millones de pesos en campaña, 

aunque nada se diga de los 2 millones 296 mil pesos que el propio gobernador 

electo transfirió previo a la campaña, incluidos 300 mil pesos en Noche Buena. 

 

CARLOS PUIG 

Nueva pifia del senador Rementería 

Desacreditado por el autogol de la firma de un panfleto con la extrema derecha 

española, al coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería, se le mojó la 

pólvora de un asunto en apariencia explosivo: el del supuesto descomunal costo de 

la contratación de cubanos para combatir la pandemia en Ciudad de México. 

En vez de hacer énfasis en lo que mal interpretó como pagos exorbitantes por lo 

que se publicitó gesto “de solidaridad”, centró su denuncia tuiteando: #CubaGate El 

gobierno del Pdte. @lopezobrador, el de @Claudiashein y el de @DiazCanelB 

orquestaron un fraude de 255,873,177 MDP al presupuesto de salud. Contrataron 

585 falsos médicos (que no tienen título) para tratar pacientes mexicanos de COVID. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1137
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/nueva-pifia-del-senador-rementeria
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Persiguiendo científicos 

El país se cae a pedazos de violencia, impunidad y corrupción, pero lo que sale del 

gobierno es una ofensiva penal contra 31 científicos y ex funcionarios del Conacyt 

y de su extinto Foro Consultivo Científico y Tecnológico, una asociación civil que 

canalizaba fondos de investigación a proyectos venidos de la sociedad. 

La nueva directora del Conacyt, María Elena Álvarez Buylla, ha llenado la institución 

de decisiones caprichosas, supresión de recursos, despidos, cancelación de becas, 

interrupción de proyectos y la militante vindicación de una ciencia “popular”. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Lo que revela el dinero de los empresarios 

Hay un adagio muy popular en inglés que dice “put your money where your mouth 

is” y que se puede traducir libremente como: pon tu dinero donde dice tu boca. 

O, dicho de otra manera, una cosa es lo que muchos inversionistas dicen y otra 

diferente es lo que hacen. Y aquí nos referimos no solo a aquellos que invierten en 

diversos instrumentos financieros sino a los empresarios, a quienes invierten en 

plantas, maquinaria, equipo y demás. 

 

DARÍO CELIS 

Larrea vende caro su amor a la 4T 

GERMÁN LARREA ESTÁ buscando una reunión con Andrés Manuel López 

Obrador. El tema es la cesión de un tramo de su línea Ferrosur para hacer un 

trayecto sin costuras del llamado Corredor Interocéanico. 

Ferrosur, que Larrea le compró a Carlos Slim en 2002, sale de Pantaco, en la 

CDMX, y llega hasta Coatzacoalcos, en Veracruz. Pero es concesionario de un 

tramo de vía que es estratégico para el corredor. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/persiguiendo-cientificos
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/09/22/lo-que-revela-el-dinero-de-los-empresarios/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/09/22/larrea-vende-caro-su-amor-a-la-4t/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Los 17 muertos de Tula 

La insensibilidad de la sociedad mexicana es asombrosa y patética. La muerte 

parece un producto perecedero cuyo final vemos sin inmutarnos. Sólo quien la vive 

de cerca reacciona. Quien la observa en boletines de prensa o en los medios parece 

que la viera de lejos, como en la televisión o el cine, sin que le provoque rechazo. 

Lo acabamos de ver. Hace casi tres semanas murieron 17 personas que estaban 

internadas en una clínica del Seguro Social en Tula, porque se desbordó el río por 

las tremendas lluvias, y el sistema de oxígeno en el hospital falló por el corte de 

energía eléctrica. Estupor momentáneo y luego, no pasó nada. 

El personal médico en la clínica hizo hasta lo imposible por salvar más vidas, porque 

fue dejado a sus expensas por las autoridades federales, y no pasó nada. Familiares 

de los pacientes llegaron en lancha a rescatar a los suyos, ante la ausencia de las 

autoridades, y no pasó nada. Diecisiete personas murieron por negligencias y 

omisiones, y no pasó nada. Se documentó cómo las autoridades del Seguro Social 

no hicieron nada por prevenir a la clínica de la tormenta que la amenazaba, ni 

tomaron medidas de contingencia, y no pasó nada. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Royal Caribbean, surcando los mares  

De acuerdo con un reporte de Cruise Lines International Association (CLIA), las 

expectativas de recuperación del segmento de cruceros en el mundo son muy 

optimistas, y no sólo para los viajeros frecuentes, sino para muchos que nunca antes 

han vivido la experiencia. Y una de las empresas que tomó la vanguardia con toda 

una estrategia integral que combina rigurosos protocolos de seguridad, con 

tecnología, atractivos, capacitación y una relación más cercana con sus agentes de 

viajes, es Royal Caribbean International que para la región de Latinoamérica y El 

Caribe es responsabilidad de Alberto Muñoz, y México es un mercado clave para 

los planes de la compañía que vale destacar goza de una sólida situación financiera 

que justo fortaleció durante la pandemia, no sólo como destino sino además como 

fuente de turistas. De hecho, desde junio regresaron a puertos nacionales, 

principalmente en el Caribe, que forma parte del corredor que junto con Bahamas y 

Bermudas, es el destino más popular en el mundo de los cruceros; además el 

siguiente año, luego de una década, retomarán las rutas del pacifico mexicano 

desde Estados Unidos. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/09/22/los-17-muertos-de-tula/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-royal-caribbean-surcando-los-mares-7242822.html
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Pepe Grillo 

El gobernador quiere jugar 

La Fiscalía Anticorrupción de Morelos adelantó que son verídicos los datos 

aportados en el caso contra del gobernador Cuauhtémoc Blanco, a quien se acusa 

de ser parte de una red de lavado de dinero. 

La Fiscalía pidió la cooperación de diversas instancias nacionales para verificar las 

acusaciones y el caso avanza. 

 

 

La gran Carpa 

Carrusel 

La Secretaria de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, asistió al Senado para 

comparecer con motivo del tercer informe. A la Cámara Alta, acudieron también los 

secretarios de Gobernación, Adán Augusto López; Marina, José Rafael Ojeda y de 

la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. En la sesión se dejó ver el oficio de 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política, y se confirmó el 

papel que juega el Senado como espacio de encuentro entre los poderes. 

Palomitas 

A pesar de que Morena presume liderar un gobierno que atiende las necesidades 

de la gente, el Proyecto del PEF 2022 que presentó a la Cámara de Diputados dice 

lo contrario, así lo considero el PRD. Como ejemplo, está el recorte de 30% que 

propone al presupuesto destinado al apoyo de pequeñas y medianas empresas. 

Mientras tanto insisten (Morena) en destinarle más recursos al Tren Maya, que no 

será rentable y que ya tiene un sobrecosto de 47 por ciento 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-el_gobernador_quiere_jugar-1204657-2021
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210922-0030.html
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Ni la guerra ni la paz: solo la sangre y la muerte 

En los municipios michoacanos 

de Buenavista, Coalcomán, Los Reyes y Tepalcatepec, el grupo criminal conocido 

como Cárteles Unidos —parapetado bajo el título de “autodefensa”—, inició en 

agosto pasado una colecta de 300 pesos por domicilio, con el pretexto de reunir 

fondos para detener la incursión del Cártel Jalisco Nueva Generación. 

Quienes se negaron a entregar la cuota fueron amenazados con multas y castigos. 

Nada detiene la guerra desatada entre estos cárteles. Nada para 

el desplazamiento de habitantes, las zozobras de la población, la falta de alimentos 

y otros productos, los testimonios de quienes los han perdido todo. 

 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

El regreso de Julio 

Quienes piensan que, al salir de la Consejería Jurídica de la Presidencia, Julio 

Scherer Ibarra salió también del ánimo del presidente y de lo que llaman la 4T, se 

equivocan. Si bien ya no tiene el cargo que lo posicionó como uno de los operadores 

y asesores políticos más cercanos e influyentes de este gobierno, el abogado al que 

López Obrador se refirió “como mi hermano” sigue teniendo acceso y comunicación 

directa con el inquilino de Palacio Nacional y, según comentan en el primer círculo 

presidencial, “Julio podría regresar en cualquier momento a un cargo importante en 

el gabinete”. 

  

El comentario lo hacen fuentes directas de Palacio, a propósito de las versiones de 

quienes han esparcido que el exconsejero jurídico fue “expulsado o apestado” del 

círculo de amigos del presidente. Y es que las y los malquerientes de Scherer, tanto 

en el Congreso como en el mismo gabinete, difunden la idea de que éste no sólo 

perdió el cargo sino también la amistad y confianza de más de 20 años que tiene 

con López Obrador, algo que no es real y que se demostrará, dicen, con una futura 

invitación desde Palacio a ocupar una nueva posición en el gobierno. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

VAYA PARADOJA: la banda de "Los Puros" está que trina contra Mario 

Delgado porque cometió el terrible pecado de... ¡abrir Morena a la gente que quiera 

afiliarse! Para los que se sienten la casta divina lopezobradorista, este proceso de 

afiliación significa abrir la puerta a los "oportunistas, vividores y acarreados". ¡Santo 

Niño de Macuspana! 

 

LO INTERESANTE de la jugada del dirigente nacional morenista es que ha obligado 

a "Los Puros" a alzar la cabeza y dejarse ver con toda su ambición por controlar el 

partido de la 4T. En el grupo se encuentran lo mismo la presidenta del Consejo 

Nacional, Bertha Luján, que el estrafalario John Ackerman y la ex secretaria Irma 

Eréndira Sandoval; así como el vocero presidencial, Jesús Ramírez, por mencionar 

a algunos de los más conspicuos. 

 

RESULTA extraño que el partido que fundó AMLO con todo tipo de cuadros y 

simpatizantes, de todos los partidos y corrientes, quiera ser privatizado por los 

talibanes de Morena. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Sin medicinas 

Quizá el mayor de los fracasos del régimen de López Obrador es la escasez de 

medicamentos. Lo peor es que la ha provocado su propio gobierno. Todos los 

políticos cometen errores, pero pueden corregirlos: el primer paso es reconocerlos. 

El Presidente, sin embargo, no solo se niega a aceptar los suyos, sino que insiste 

en que todo va muy bien. 

 

Este 20 de septiembre López Obrador reiteró su acusación de que las empresas 

farmacéuticas nacionales "fueron capaces hasta de movilizar a padres, a niños, 

para ver si cedíamos y dábamos marcha atrás a nuestro plan de comprar los 

medicamentos en el extranjero, porque estaba prohibido, no se podían comprar 

medicamentos en otros países porque era controlarlo todo el mercado, apoyar a 

estas 10 grandes corporaciones para que se tuviesen que comprar los 

medicamentos en México, para mantener esta corrupción en el país". 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-09-22/op212641?pc=102
https://www.reforma.com/sin-medicinas-2021-09-22/op212643?pc=102
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SACAPUNTAS 

Voluntad y respeto 

Interesantes las nuevas formas de hacer política en la 4T. Otra muestra se vio ayer, 

en el Senado, donde todo el gabinete de seguridad acompañó en su comparecencia 

a la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. El líder de la Jucopo, Ricardo 

Monreal, propicio dicho acompañamiento, lo que denota mayor voluntad de mejorar 

la relación entre poderes.  

¿Británicos, al T-MEC?  

Tan atractivo está resultando el T-MEC, que ahora hasta Gran Bretaña busca 

integrarse. La prensa londinense reveló que el primer ministro, Boris Johnson, 

habría expresado al presidente de EU, Joe Biden, su deseo de adherirse al tratado 

con México y Canadá. Todo indica que el acuerdo comercial es visto como uno de 

lo más prometedores del mundo. 

 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Una participación hiriente 

Airados, senadoras y senadores morenos saltaron de sus escaños. A gritos, 

manoteando, acusaron a Lilly Téllez de “mentirosa” y “traidora” 

En la tribuna, la sonorense alzó aún más la voz. Su tono era mordaz, hiriente: 

“Abrazos-no balazos se convirtió en una frase grosera…, es equivalente a una 

aleación de incompetencia, cobardía y falta de humanidad”. 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/9/22/sacapuntas-337589.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/9/22/una-participacion-hiriente-337591.html

